
 

 

 

 

 

 
Comité Départemental du Jeu d’Echecs des Bouches-du-Rhône 

Membre de la Ligue de Provence, et de la Fédération Française des Echecs sous le N° U 1307 

 

Assemblée Générale Ordinaire CDJE13 le 05 septembre 2015 
Quartier du Roucas Avenue Alphonse Daudet 13127 VITROLLES 

 

A Vitrolles, le 05 septembre 2015 à 17h30 

 

Présents : 

 Salon 

 Meyreuil 

 Vitrolles 

 Club Provence Echecs 

 Martigues 

 Gambit Marseillais 

 Marseille Passion 

 Penne / Huveaune 

 Puy Saint Réparade 

 Aix 

 Plan de Cuques (voix consultative) 

 Aubagne 

 La Ciotat 

 Marseille Echecs 

 Istres / Fos 

  

Ordre du jour : 

 

-Approbation PV de la saison 2014/2015 

Pas de question 

 

Monsieur CHAZEAU, Président du CDJE souhaite la bienvenue à Madame Françoise RENOULET, 

Présidente du nouveau club crée à  La Penne Sur Huveaune. 

 

- Point sur le secteur financier 

 

La trésorière rappelle que le bilan financier est présenté en janvier et fait donc un point succin sur ce 

secteur, entre autre sur le bilan du stage jeune qui avoisine les 6 000,00 euros en parti financé par des 

subventions et la participation des familles et le Comité. 

Concernant le versement des subventions, nous sommes toujours dans l’attente du versement des 

1 000,00 euro du championnat départemental jeunes de la saison dernière du Conseil Départemental. 



Nous n’avons à ce jour pas de notification de subvention du Conseil Départemental des Bouches du 

Rhône concernant les demandes de subvention pour 2015. 

Le CNDS nous a alloué une subvention de 4500 euros dont nous sommes en attente de versement. . 

Une aide de 250 euros a été versée au FSE du Collège Pierre Puget pour l'envoi d'une équipe au 

championnat de France scolaires. 

Une aide de 250 euros a été donnée  pour permettre à Kevin Danielan, du Club de Marseille Echecs, 

sélectionné par la FFE,  de participer aux olympiades qui se sont tenues en MONGOLIE à OULAN-

BATOR en Aout dernier. 

 

-Bilan Général,  relation avec les institutions, les clubs 

 

Le président souligne la charge de plus en plus grande, tant au niveau des différentes actions mises 

en place que l’élaboration des divers dossiers de subventions. 

De bonnes relations sont entretenues avec les clubs et les institutionnels. 

Le président conseille aux clubs de faire la demande d’agrément jeunesse et sports afin d’obtenir une 

plus grande visibilité de notre sport et par conséquent de plus grosses subventions. 

 

-Projets saison 2015/2016 

 

Présentation du calendrier assez chargé dès le mois de septembre 

Stage espoir à prévoir du 12 au 15 février 2016. 

Rapide d'Aubagne le lundi de Pâques 

Le 22 mai il y aura le rapide d'Istres réservé aux joueurs de la Ligue de Provence jumelé avec un 

rapide jeunes. 

Au mois de juin un rapide à La Ciotat limité à 100 joueurs 

Rapide d'Aix déplacé au 12 juin 

Fabrice Wilfried, président du club d’Istres Fos se renseigne pour l’accueil de la Coupe Loubatière à 

Istres. Cette compétition est reportée au 22 novembre suite à l’annulation de la coupe de la parité. (si 

impossibilité d’organisation à Istres, Salon accueillera cette compétition) 

Aubagne prévoit de faire un tournoi des jeunes ouvert à tous les jeunes des BdR. 

 

-Secteurs  Jeunes et Scolaires  

 

Le Championnat des BdR jeunes a eu lieu à Aubagne et nous avons reçu un très bon accueil de la 

municipalité. Des élus sont venus à la manifestation et seraient prêt à participer à de prochaines 

actions. Le nombre de  participants est en légère augmentation. 

Au niveau de l'intendance, les membres du bureau tiennent à remercier l’aide des parents lors de 

cette manifestation. 

Le seul bémol concernerait le manque de place de l’espace vente de la buvette, et la concurrence 

avec Mac Donald's situé à quelques mètres de la salle de jeu. 

Il a été décidé de reporte au 2ème coup illégal la perte de la partie et non plus au 1
er
 coup afin 

d’éviter aux plus jeunes la défaite trop rapidement, bien que ce championnat s’adresse en principe à 

des joueurs non débutants. 

 

Le stage espoirs cumulé avec un stage découverte ouvert à tous les licenciés et non licenciés du 

département a nécessité une grosse organisation avec plus de 50 participants (jeunes, animateurs, 

encadrements). Ce stage a remporté un vif succès et a permis la mixité sociale (enfants issus de zone 

prioritaire) et a favorisé les échanges avec des compétiteurs de haut niveau. 

A la demande des jeunes, il est envisagé de le prolonger d’un jour. 

 



Le Président remercie toutes les personnes qui se sont investis dans ce projet. 

 

Le championnat de Provence jeunes a eu lieu à Gap. Remerciements à Jean-Marc CHAUVET pour 

l'arbitrage. 

Le Championnat de France s’est déroulé à Pau, La Provence fini à la 5ème place des Ligues, et 

beaucoup de jeunes se sont bien classés. 

 

 

NIV jeunes et TIP :  

 

Vitrolles remporte la NIV jeunes, Marseille Passion second, Vitrolles a refusé la montée en NIII 

jeunes. 

 

Le 8 novembre, le premier tour se fera à Aix en Provence, date limite d'inscription au 31 octobre. 

Marseille Passion est prêt à accueillir la compétition dans leurs locaux au Tempo Falque. 

Les TIP se feront à la suite de la NIV jeunes pour limiter les déplacements. 

Nouveauté au règlement : Match de barrage entre le Vaucluse et les BdR. 

Il y a un règlement à clarifier, la demande a été faite à Jordi LOPEZ. 

 

Au niveau des scolaires : Le collège Fressinet est toujours candidat pour la phase collège, lycée. 

C’est un établissement à la fois central et en zone prioritaire dans lequel nous sommes très bien 

accueillis. 

Il y a un gros temps de préparation pour le championnat scolaire, les candidats doivent se faire 

connaître vite. 

A noter que des jeunes d'Arles viennent à cette compétition. 

 

La phase école a eu lieu au sacré cœur et nous devons nous renseigner pour savoir s’il leur est 

possible de nous accueillir pour cette saison.  

 

Le championnat de Provence a eu lieu à Monteux. Bon résultats de Fiole, Puget, … 

 

Au niveau des rythmes scolaires, beaucoup de clubs ont été sollicités. L’obtention d’un DAFFE est 

une valeur ajoutée pour obtenir des créneaux horaires dans ces écoles. 

 

 

Rapport technique et compétitions : 

 

Pour les OPENS, on ne pourra pas reporter les parties au-delà de la ronde 5. 

Les frais d'homologation des tournois augmentent de 10 euros par tournoi par la FIDE. 

 

David BAROYANT a gagné le championnat des BdR. 

 

Aix a gagné la Nationale VI. 

 

Martigues a gagné la Coupe Totier.  

 

Le Championnat féminin est reconduit à Aubagne à la salle Helios. 

 

Petit point de règlement pour les compétitions en équipes : 

- Pas de limite de mutés en Nationale VI. 



- Un joueur qui a joué 3 fois en division supérieure ne plus descendre. 

- Un joueur ne peut pas jouer plus de n parties à la ronde n-1. 

- Cadence de 1h30 + 30 secondes en plus par coups 

- Au niveau Nationale VI, si un club a deux équipes les joueurs ne peuvent pas passer d'une 

équipe à une autre. 

- Pas d'interdiction au niveau de la conservation de la moitié de l'équipe sur l'année. 

 

 

Secteur Féminin : 

 

40 joueuses au championnat féminin 

Isabelle MAMAH remporte le titre 

Fiona MARS a participé au championnat Féminin National 

Une équipe en Nationale I féminine 

Deux équipes en Nationale II 

Une action supplémentaire sera mise en place suite à une subvention obtenue. 

 

Secteur vétérans : 

 

A partir de 60 ans. 

Le championnat est ouvert aux autres départements mais le titre est réservé aux joueurs des BdR. Ce 

tournoi est homologué FIDE. 

Très bon bilan.  Toutes les inscriptions sont redistribuées en prix. 

C’est Monsieur BATTAGLIA qui obtenu le titre de Champion des BdR. 

Le Championnat se déroulera pour la saison 2015/2016 à la salle Hélios à Aubagne. Un repas de 

clôture sera organisé. 

 

Secteur communication : 

 

Le site est très souvent mis à jour. 

Envoyer les informations à Jean-Marc que vous voulez voir diffuser sur le site. 

Il est demandé de mettre les infos du comité sur les sites de club. 

 

Secteur Formation : 

 

Un DAFFE 1 s’est déroulé en septembre 2014 avec initialement 8 candidats inscrits. Deux d’entre 

eux se sont  désistés. Ce diplôme répond à un besoin pour enseigner dans les écoles notamment. Il se 

déroule sur deux week end, avec une épreuve écrite, un oral, un stage à effectuer avec une personne 

titulaire d’un DAFFE 2 ou DAFFE 3, puis d’un mémoire à faire parvenir à la Fédération . Sur les 6 

personnes il y a eu 100% de réussite. 

Pour l'arbitrage il y a eu un AF4 en juin jumelé avec un AFJ. Cela  répond à un besoin notamment 

pour les clubs lors des compétitions. 

 

Pour l'AF3 il y a eu aussi un stage qui a répondu à un besoin. Les AF2 et AF1 ayant moins de 

candidats ils sont mutualisés avec les autres départements et ligues. 

 

L'arbitre fédéral jeune de 12 à 16 ans permet pour les jeunes d'avoir une meilleure connaissance de 

l'arbitrage. 

 

Dimanche 6 décembre il est prévu à Salon à 14h30 une révision pour les arbitres avant l'examen. 



 

Le stage de  formation continue a lieu cette année en septembre car il n'y avait pas de formateur 

disponible en juin. Cela a de plus l’intérêt d’avoir plus de participants. 

 

Un nouveau stage de DAFFE 1 se déroulera en septembre 2015. 

 

 

 

Questions diverses : 

 

Trois sièges étant à pourvoir au sein du CDJE 13, Monsieur Chazeau propose ces places à trois 

candidats  (Florence MARS, Vincent CHAUVET et Romain BURMONAS).  

 

Ces personnes œuvrent depuis quelques années pour le CDJE 13. Leur admission est acceptée à 

l'unanimité. 

Le Président rappelle que c’est la dernière année de son mandat. Une nouvelle élection élira les 

membres du CDJE pour  2016 à 20h20. 

 

Fin des questions diverses, la séance est levée et le Président invite tout le monde à partager le pot de 

l’amitié. 

 

 

 

 

 

Le secrétaire        Le Président 

 

 

 

Sébatien Graille       Laïneur Lothaire Chazeau 


